

Sommaire

Rappel

| Photo couverture M.P. Gaubert : | |
|--|---------|
| Nouveau chemin d'accès à l'église | p1 |
| Infos pratiques et rappel | p 2 |
| Etat civil | р3 |
| Hommage | p 4 |
| Edito du Maire | p 5 |
| Vie municipale | p 6 à 9 |
| Vie de l'école | p 10 |
| A.L.S.H. été 2022 | p 11 |
| Société de chasse /Anciens combattants | p 12 |
| Anciens Combattants | P 13 |
| Marché de Noël de l'ASCB | p 14 |
| Action Sociale / Amicale des Anciens | p 15 |
| Initiative citoyenne | p 16 |
| Armada 2023 | n 17 |

Il a été constaté depuis plusieurs années un manque d'entretien flagrant des haies qui bordent certaines propriétés. A certains endroits ces haies dépassent de plus d'un mètre sur l'espace public. Outre les rayures sur carrosseries ou la gène occasionnée aux piétons, poussettes et landaus, la responsabilité du propriétaire est totalement engagée.

La commune va donc prendre un arrêté pour que chacun respecte la législation en vigueur. Les personnes concernées seront directement averties. Un délai va être fixé pour que chacun se mette en conformité. Passée cette date, la commune mandatera un professionnel afin de couper jusqu'en limite de propriété ces débordements de haie et la facture sera adressée à l'habitant avec paiement à la Trésorerie Générale.

Nous souhaitons ne pas en arriver là et comptons sur votre collaboration.

J.Berthélémy



Témoignage

Le savez-vous / Annonces

Photo en dos M.P. Gaubert

Infos pratiques Bardouy

p 18

p 19

p 20



Numéros de téléphone en cas d'urgence :

Adresse mail: mairie-sg.bardouville@wanadoo.fr

Adresse: 247 rue de l'école

Retrouvez de nombreux renseignements sur notre site internet : www.bardouville.fr

Permanences:

• Elus: Lundi de 17h à 19h

Secrétariat : Jeudi de 9h30 à 11h30

• Secrétariat joignable par téléphone :

| LUNDI | MARDI | MERCREDI | JEUDI | VENDREDI |
|----------|----------|----------|----------|----------|
| 9h-11h30 | 9h-11h30 | | 9h-11h30 | 9h-11h30 |
| 14h-16h | 14h-16h | | 14h-16h | - |
| | | | | |

Etat civil



lls nous ont quittés

- Maurice LEGRIS, le 6 Juin 2022
- Lucette HINFRAY, le 5 février 2023
- **Denise BETTENCOURT**, le 19 Février 2023
- Olivier DUBOIS, le 23 Février 2023
- Armand LE MAT, le 25 Février 2023
- Patrice DELATRE, le 04 Mars 2023
- Rolande SAUMON, le 1 Avril 2023



Les poils (ou soies) émis par les chenilles processionnaires du pin et du chêne sont hautement urticants pour l'homme et animaux domestiques.

Ces soies peuvent provoquer diverses réactions : ÉRUPTIONS AVEC DÉMANGEAISONS - CONJONCTIVITES - IRRITATIONS DES VOIES RESPIRATOIRES.

Pour se protéger :

- N'approchez pas et ne touchez pas les chenilles, leur nid ou les arbres porteurs de nid et gardez les enfants éloignés.
- A proximité d'arbres infestés, évitez de faire sécher le linge et lavez les fruits et légumes cueillis.
- Évitez les zones à risque durant la période de présence des chenilles.
- En balade dans une forêt de pins (de janvier à mai) ou de chênes (d'avril à juillet) ,portez des vêtements longs, et évitez de vous frotter les yeux et lavez-vous les mains au retour de la promenade.

Comment réagir en cas d'exposition :

- En cas de signes d'urgence vitale (détresse respiratoire, réaction allergique grave...) : appelez le 15 ou le 112
- En cas d'autres symptômes (rougeur, démangeaisons...) : appelez un centre antipoison ou consultez un médecin
- En cas de suspicion d'exposition : prenez une douche et changez de vêtements Si vos animaux sont touchés, consultez un vétérinaire ou appelez un centre antipoison vétérinaire

Plus d'infos (confusions possibles, contacts locaux, etc...) www.chenille-risque.info





Hommage



Lucette HINFRAY s'est éteinte le 5 février 2023 à l'âge de 88 ans.

Elle a commencé à Bardouville en 1977 comme agent d'entretien au côté de Madame Thomas dit Dumont directrice de l'école. Elle continuera en tant qu'A.T.S.E.M. (Agent Territorial Spécialisé des Ecoles Maternelles) et finira sa carrière en 2003. Nous ne pouvons que remercier son dévouement à assister les petits dans leur apprentissage des premiers pas vers l'école maternelle.

En tant que voisine, Lucette m'a toujours aidé car j'exerçais une activité professionnelle et elle prenait le relais pour s'occuper de ma fille, Claire-Marie. Elle lui apprenait à jardiner, cuisiner, tricoter et l'emmenait en vacances en lui apportant beaucoup d'attention durant mon absence. Un petit hommage à une habitante de Bardouville

qui malgré son caractère très affirmé, nous laisse un bon souvenir pour sa bienveillance vis à vis des jeunes enfants. Ces jeunes enfants aujourd'hui adultes, ne l'ont pas oubliée.

Annie Petiton



Mme Hinfray a été l'A.T.S.E.M. de l'année 1991 à l'année 2000.

Je me rappelle de Mme Hinfray comme quelqu'un de très professionnel dans son travail. Elle a toujours été très à l'écoute des enfants et bienveillante. Je me souviens de ses dons de cuisinière lors de notre nuitée avec les enfants au gîte de Bardouville; ainsi que de ses talents de couturière.

Elle s'est toujours bien impliquée dans la classe et j'ai eu grand plaisir à travailler avec elle.

Mme Corinne Pinchon, maitresse des maternelles.



Le Corset Rouge nº72

Edito

Chers Bardouvillais,

Les vœux 2023 ont été l'occasion de vous présenter le bilan de l'action de l'équipe municipale durant ces deux dernières années. Nous avons été très heureux de partager ce moment de convivialité avec les bardouvillais après cette longue période de pandémie.

Confrontés à une crise économique et énergétique majeure, nous entamons cette nouvelle année 2023 avec beaucoup d'incertitudes concernant notre quotidien et notre pouvoir d'achat. La commune doit elle aussi faire face à l'explosion des tarifs de l'énergie et des matières premières. Néanmoins, lors du Conseil Municipal du 16 mars 2023, nous avons pris la décision de ne pas augmenter les taux d'imposition de la Taxe Foncière des propriétés bâties (59,06%) et du non bâties (70,73%) et la taxe d'habitation sur les résidences secondaires et vacantes de + de 2 ans (13,33%). En effet, le plan de rénovation thermique et l'attention portée aux écogestes ont permis de maîtriser les coûts et de réduire les consommations. Ainsi, nous pouvons raisonnablement rester sur les bases actuelles de recettes et de dépenses de fonctionnement sans compromettre les investissements futurs de notre commune.

Néanmoins, il faut savoir que, chaque année, l'État revalorise la base de calcul des valeurs locatives et nous savons que la taxe foncière 2023 sera augmentée de 7 %. En outre, la Métropole Rouen Normandie a acté une nouvelle taxe GEMAPI affectée notamment à la lutte contre les inondations et la réfection des berges de Seine qui sera appliquée sur la taxe foncière 2024.

Pour nos futurs investissements jusqu'en 2026, nous allons continuer à rénover en auto financement total les bâtiments, les voiries, les espaces naturels et notre verger conservatoire (Merci aux bénévoles).

Le dossier pour la prévention des inondations et la réfection des berges de Seine que nous portons, avec ténacité depuis 2020, va aboutir à la rénova



tion et à la création d'exutoires en sortie de commune du hameau de Beaulieu. Les travaux sont prévus pour la fin d'année 2023.

A la date où j'écris ces mots, nous n'avons aucun retour concernant le recours effectué par l'association « Les pieds dans l'eau » auprès du tribunal administratif demandant l'annulation de l'arrêté préfectoral autorisant le projet de la SEM.

De belles occasions de nous retrouver nous attendent en ce début de printemps : dès le mois de mai, les associations vont vous proposer les animations traditionnelles. Sans bénévoles, ces événements qui font vivre notre belle commune ne seraient pas possibles. Aussi, si vous êtes intéressés pour aider ponctuellement ou vous engager en qualité de bénévole ou de dirigeant, la mairie reste à votre disposition pour vous orienter vers les associations.

Enfin, une date à retenir :

le Samedi 1er juillet 2023 à 11h aura lieu l'inauguration de la nouvelle mairie et des bâtiments rénovés. Nous vous attendons nombreux !

Très Amicalement,

Dominique Rousseau

Photo en dos

Graffitis sur le mur d'une maison à Beaulieu.

Ils peuvent être votifs pour protéger les marins ou remercier pour une grâce obtenue. Gravés sur une habitation, ils sont des passe-temps.

Celui-ci est un navire hauturier à huniers parfaitement représenté jusqu'aux bordés. Il peut être l'œuvre d'un marin en escale attendant un futur embarquement.....



Cérémonie des Vœux 2023

Les Bardouvillais étaient au rendez-vous pour cette cérémonie, ainsi que M Gérard Leseul député de notre circonscription, M Christophe Bouillon, conseiller départemental et maire de Barentin, les maires de la Presqu'Île MM Éric Lefebvre, Pascal Ponty et Marc Larchevêque ,nouveau maire d'Yville , le lieutenant Pauline Ceyssel, chef de la brigade de gendarmerie de Duclair, et Mme Marie Dominique Fouchault, directrice du pôle Austreberthe/Cailly de la Métropole de Rouen .



Dominique Rousseau a pris la parole en remerciant le personnel communal, les enseignants, les associations et plus particulièrement Cyril Barabé qui quitte la présidence de l'ASCB après 4 ans d'investissement, et toutes les collectivités qui soutiennent financièrement tous nos projets.

Il a ensuite évoqué:

 L'attribution d'exploitation de nos terres du Moulin à Vent à Frédéric Durand et Bertrand Decaux

- * l'action de la commune aux côtés de l'association les pieds de l'eau dans la lutte contre le dépôt des déchets inertes dans la carrière de Mauny valorisant l'efficacité pour défendre les intérêts des Bardouvillais
- * Les 3 projets en cours : Seine à vélo et le captage d'eau avec un réel impact sur une de nos entreprises bardouvillaises « le Domaine de Ronceray » et l'assainissement de la commune.

La parole a été donné à Joël Berthélémy qui a fait une rétrospective sur les aménagements et travaux de la commune depuis juin 2020 et ceux qui seront nos priorités dans l'avenir . Dominique a alors expliqué l'aspect financier. « Nous avons obtenu des subventions de nos partenaires de la Métropole/Département/Etat pour 65 % soit 537190 € et la part communale restante est de 35 % soit 289256 € qui a été auto financé par l'excédent des années précédentes. »

Mariane Renault a ensuite présenté les actions sociales menées sur Bardouville tout au long de cette année passée.

Puis M. le maire a conclu : « Au nom du Conseil Municipal je vous souhaite mes meilleurs vœux et bonne année 2023 et surtout une bonne santé à tous.

Merci pour votre écoute.

Maintenant, je vous invite à partager le pot de l'amitié avec ses gourmandises préparées par M Agnès notre traiteur local. »



MP Gaubert

(Photos N.Landrin)

Le city stade

Comme évoqué dans le dernier Corset rouge, le city stade situé dans la cour de l'école primaire a été ouvert à titre expérimental durant la deuxième semaine des vacances d'automne.

Durant cette période, le city stade a été très fréquenté et la plupart du temps les choses se sont passées de manière apaisée sous les derniers rayons de soleil d'automne.

Nous sommes conscients que des ajustements restent à trouver afin de mettre fin à certaines incivilités constatées.

Toutefois, cet équipement municipal doit profiter à l'ensemble des habitants de la Commune. il a donc été décidé d'étendre l'ouverture du city stade à tous les samedis et aux vacances scolaires sur la

plage horaire de 14H à 18H. Le city stade restera fermé les dimanches. A noter que le non-respect de l'arrêté municipal lié à son utilisation pourra engendrer une verbalisation.

Une charte d'utilisation sera affichée à l'entrée du city stade, les utilisateurs s'engagent à la respecter scrupuleusement et à limiter au maximum les nuisances sonores afin de respecter le voisinage.

Comptant sur la compréhension de chacun afin que cet équipement qui représente un investissement conséquent pour la commune puisse favoriser la convivialité et être un véritable lieu de vie.

Mariane Renault



(Photo D Rousseau)

Info: Coupe de Bois

Lors de la réunion du Conseil Municipal du mois de mars, la commune a mis en vente des coupes de bois sur pied (éclaircissage) au prix de 17€/stère. Ces coupes se situent chemin des Longues Lignes. Les personnes intéressées peuvent se signaler en mairie afin de connaître les modalités et signer un contrat.

J.Berthélémy



(Photo MP Gaubert)

Travaux à l'église

Le chemin d'accès à l'église vient d'être refait. L'objectif était de traiter 3 contraintes majeures :

- ⇒ Préserver la perméabilité du sol et l'infiltration de l'eau pluviale
- ⇒ Empêcher le ravinement dû au ruissellement
- ⇒ Permettre l'accès aux personnes à mobilité réduite (accès PMR)

La structure nid d'abeilles et la gravelle fine ont permis de remédier à ces problèmes. Il faut ajouter à cela un caniveau à l'entrée pour gérer les eaux pluviales de la rue de l'école et un autre devant la porte d'accès à l'édifice pour empêcher un écoulement à l'intérieur.

L'entreprise ETN et sa filiale ont parfaitement géré le chantier qui correspond à nos attentes.





(Photos D.Rousseau)

Joël Berthélémy

Réhabilitation thermique de la Mairie

Les travaux sont enfin terminés. Les liaisons téléphoniques et informatiques sont opérationnelles.

Le mobilier du secrétariat de l'accueil au public et de la salle du conseil a été changé. C'est donc dans un bâtiment totalement remis à neuf que vous serez recu.

Le déménagement des services est programmé entre le 17 et 21 Avril. L'ouverture au public est faite à partir du lundi 24 Avril 2023.





J.Berthelemy



(Photos D.Rousseau et E.Baeur)

Le Corset Rouge nº72

Renaissance du verger conservatoire

Après être resté plus d'une décennie à l'abandon, la décision de faire renaître notre verger conservatoire a été prise par le Conseil Municipal. Pour cela depuis quelques semaines, un état des lieux a été effectué par plusieurs volontaires. Il s'en est suivi une bonne taille des pruniers pouvant être sauvés, l'élimination des arbres morts , cassés ou inutiles et gênants. Une fois l'élagage et la pause de mastic cicatrisant effectués, des séances de greffage seront faites. Puis nous laisserons la nature faire son travail en effec-

La décision d'interdire l'accès au verger ainsi que la cueillette des fruits a été prise. Dans le futur, la récolte sera faite par les responsables de l'entretien. Sa distribution sera organisée avec l'aide de la municipalité.

Nous remercions les volontaires :

Sylvain, Éric, Fabrice, Bruno, Alain, Nicolas, Rolande et moi-même.

Sylvie Mailly





Le Frelon Asiatique

Le retour du printemps est aussi celui du frelon asiatique, redoutable prédateur qui est capable de tuer toutes les abeilles d'un rucher en peu de temps. En France, il est la cause principale de la fin de plusieurs apiculteurs. Il est reconnaissable à son abdomen qui est noir avec des anneaux qui sont orangés. Son nid caractéristique est fabriqué avec de la fibre de cellulose qui est mâchée longuement. Sa taille est très grande et il est le plus souvent construit dans les airs comme par exemple sur une branche d'arbre.

En cas de piqûre, il est inutile de paniquer car cette piqûre n'est pas plus dangereuse que celle d'un autre hyménoptère (abeille, guêpe...) .Lavez soigneusement et désinfectez la piqûre, ôtez les bijoux pour faciliter la circulation du sang et surveillez l'évolution de la piqûre pendant 24 heures. Pour les personnes allergiques, ne perdez pas de temps pour appeler les services d'urgences (15 ou 112).

Pour détruire le nid, il est recommandé de faire appel à des spécialistes. Ils assurent la destruction totale du nid et surtout de toute la colonie et en particulier de la reine fondatrice. En effet, si cette dernière n'est pas tuée alors cela ne sert à rien car le nid des frelons asiatiques sera reconstruit un peu plus loin.

MP Gaubert





http://www.frelonasiatique76.fr/

2 professionnels agréés interviennent sur notre secteur : M.Zweck (06 60 75 30 85 et M.Pappalardo (06 50 55 26 38

Vie de l'école

MARCHE DE NOEL 2022



C'est avec une bonne odeur de sucre, de cannelle et autres gourmandises que vous avez pu découvrir les jolies créations de Noël de vos enfants (de nos yeux de parents objectifs bien entendu) lors du marché de Noël de l'école le vendredi 9 décembre dernier. C'est en dégustant une bonne « crêpe au suc'» (pour ceux qui ont la réf), un bon vin chaud concocté sans alcool pour le plaisir des petits

comme des grands ou un bon chocolat chaud, que vous avez pu participer à l'estimation du prix du beau panier garni que nous vous proposions. Nous en profitons, par ailleurs, pour féliciter de nouveau la grande gagnante de ce jeu, Mme Cavecin Laetitia, qui a estimé le panier à 25,60 € (pour une valeur réelle de 25,51 €). Et c'est enfin, pour le grand plaisir de nos oreilles, que la fête s'est clôturée avec la douce voix de nos chérubins qui ont entonné de jolis chants de Noël (si si, on aurait pu se croire dans le film « les choristes », à quelques fausses notes près !) Vous avez été nombreux à répondre à l'invitation des maîtresses et des parents d'élèves élus et on vous en remercie.

L'équipe de parents d'élèves élus

Annonce Kermesse de fin d'année scolaire

Même si les températures actuelles nous pousseraient plutôt à organiser les prochains Jeux Olympiques d'hiver, c'est vers un air estival que nous allons. Force est de constater que la kermesse de l'année dernière a été une belle réussite après quelques années de sommeil. Les maîtresses, et nous parents d'élèves élus, en sommes plus que ravis et motivés pour proposer, encore cette année, de belles choses. Et ainsi partager avec nos loulous, un vrai moment de convivialité! La formule ayant bien fonctionné, nous vous proposons cette année, de nous retrouver pour la kermesse le vendredi 23 juin 2023 (à partir de 18h) Comme le dit si bien le célèbre proverbe africain « Seul on va plus vite, ensemble, on va plus loin ». C'est pourquoi nous faisons appel aux « petites mains », aux

« bras maous costauds », « aux ingénieurs du dimanche » (ou de tout autre jour), aux « savants fous » (mais pas trop quand même). Alors si vous êtes l'une de ces personnes ou bien que vous ayez simplement envie de faire partie de cette aventure, venez prêter « main (super) forte » pour la création de nouveaux stands de jeux. Faites-le nous savoir ! Et que serait une kermesse réussie sans ses lots à gagner ? Nous faisons appel à la générosité de l'entreprise dans laquelle vous travaillez en recherchant des lots (petits ou grands). Si besoin, une attestation de l'école vous sera remise. Nous reviendrons vers vous prochainement pour de plus amples informations, dont les dates et lieux d'atelier création/construction.

L'équipe des parents d'élèves élus.



« Les z'Artistes » fut le thème des vacances d'hiver du centre de loisirs de la Presqu'île qui s'est déroulé sur la commune d'Anneville-Ambourville du 13 au 24 Février 2023. Organisé par la MJC de Duclair et dans la continuité du partenariat CESAJE, le centre de loisirs a accueilli les enfants de la Presqu'île durant ces deux semaines de vacances scolaires.

Accompagner et favoriser la créativité des enfants à travers l'Art, tel était l'objectif visé par l'équipe d'animation.

Diverses activités ont contribué à cet épanouissement et à développer le champ culturel des 38 enfants présents ,favorisant ainsi leur créativité et leur expression. C'est à partir d'animations et de lecture telle celle autour du livre « un point » et « on joue ? » d'Hervé Tullet, que se sont mis en place rapidement de véritables sessions d'art.

Nous avons participé à une animation « L'animal dans l'Art » du Musée numérique la Micro Folie à Duclair. Les enfants ont réalisé leur propre masque « à la manière de ... » Calder, Mondrian, Delaunay, Keith Haring, pour fêter le carnaval. Les magnifiques œuvres collectives, ainsi que les superbes chefs d'œuvres individuels ont décoré tous les murs du centre de loisirs.

Avec la sortie bowling et la sortie cinéma, «les z'Artistes » ont pu s'amuser. Ces sorties n'auraient pas pu se faire sans la mise à disposition des cars, ainsi que des chauffeurs Tyrone et Stéphane, grâce aux communes d'Anneville-Ambourville et Berville sur Seine.

Le centre de loisirs était ouvert de 8h30 à 17h30, avec la possibilité d'un accueil supplémentaire le matin de 7h à 8h30 et le soir de 17h30 à 19h00.

Les vacances sont terminées mais nous donnons rendez-vous aux enfants pour les vacances d'été du 10 au 28 Juillet 2023.

Renseignements: MJC Duclair

17 rue du 19 mars 1962

76840 Duclair

Tél.: 02 35 37 56 80

www.mjc-duclair.fr

Sarah DELAHAYE





Société de Chasse

Dates de chasse pour la saison 2023-2024 :

L'ouverture générale est le 24 Septembre 2023.

Octobre: 01/10/23 (lièvre)- 08/10/23 (lièvre) - 15/10/23 (lièvre) - 22/10/23 (bois)

Novembre: 05/11/23 (bois) -19/11/23 (bois)

Décembre: 03/12/23 (bois) - 17/12/23 (bois)

Janvier: 07/01/24 (bois) - 21/01/24 (bois)

Février: 04/02/24 (bois) -18/02/24 (bois)

Les 3 premières dates sur Octobre seront en plaine au niveau des Terres du Moulin à Vent à la sortie de Bardouville en direction de Anneville, à droite et

gauche de la départementale.

Le reste des dates seront les dates de battue au bois, à droite et gauche de la côte de Bardouville et au niveau du bois communal.

Thomas Bonnamy





(Photos N.Landrin)

Cette année, la commémoration a retrouvé sa formule traditionnelle sans aucune contrainte sanitaire. La participation de la municipalité a été forte alors que les Bardouvillais étaient moins présents. La minute de silence qui a suivi le dépôt de la gerbe fleurie, a permis de se recueillir. La remémoration des victimes civiles et militaires des 2 guerres, nous rappelle que des Bardouvillais ont fait don de leur vie pour sauver notre pays.

M. le maire a lu à l'assemblée présente son message avant d'inviter les participants au verre de l'amitié offert par la municipalité.

Les membres de l'association des Anciens Combattants se sont ensuite retrouvés au restaurant Le Clos du Mas à Bourg Achard, pour partager un repas convivial.

Narcisse Landrin

Le Corset Rouge n°72_

Anciens Combattants

Commémoration du 5 Décembre

Journée Nationale du Souvenir et de Recueillement à la mémoire des victimes civiles et militaires de la guerre d'Algérie et des combattants en Tunisie et au Maroc

Le cessez le feu des conflits Tunisie Maroc et de la guerre d'Algérie a été signé le 19 Mars 1962 .

L'indépendance a été déclarée le 5 Juillet 1962. La guerre civile a été très intense dans les grandes villes d'Algérie durant plus de 6 mois engendrant des milliers de victimes principalement civiles. Pour commémorer ces dates, 9 communes du Canton de Duclair se sont associées et cette année cela s'est déroulé à Bardouville pour la 3^e fois. 11 drapeaux ont accompagné les élus , la gendarmerie et Mme Canu ,conseillère départementale ,à cette cérémonie.







Un verre de l'amitié offert par la municipalité ,a clos cette commémoration.



Après la minute de silence et la lecture du message de Mme Patricia Miralles, Secrétaire d'Etat auprès du ministre des Armées chargée des anciens combattants et de la mémoire et celui de l'association départementale des Anciens Combattants , l'assemblée a chanté la Marseillaise. Ce fut un grand moment d'émotion.

N.Landrin

Fédération Nationale des Prisonniers de Guerre en date du 1er Avril 1948

Quarante-cinq années se sont écoulées, mais la folie des hommes ne s'est pas estompée. Chaque jour, l'actualité nous livre le redoutable bilan des combats qui ensanglantent l'Europe et plongent les familles dans le désespoir et le deuil.

Pour apporter notre pierre à l'édifice de Paix que nous appelons de tous nos vœux, nous avons choisi de témoigner car, comme le rappelle le crédo de notre Fédération : « nulle voix n'est plus qualifiée pour s'élever en faveur de la Paix que celle des hommes qui ont combattu dans les guerres. »

Dans toutes les régions de France, vous êtes ces témoins de mémoire qui ont la noble mission de transmettre aux jeunes générations le soin de faire vivre le souvenir dans le cœur des vivants. Mais le temps des témoins s'achèvera pour laisser la place à l'histoire...

En ce 5 décembre, nous saluons la mémoire de nos frères d'armes morts pour la France pendant la guerre là-bas de l'autre côté de la Méditerranée.

Nous ne laisserons jamais le voile de l'oubli recouvrir votre linceul de gloire. Vive la République! Vive la France!

Joyeuses lêtes!! Le dimanche 11 décembre a eu lieu le marché de La buvette tenue par Sylvie et Séverine avec sa vente

Le dimanche 11 décembre a eu lieu le marché de Noël de Bardouville organisé par l'ASCB ,(Association Socio Culturelle Bardouvillaise). La date a été décalée pour ne pas faire doublon avec la coupe du Monde de football.

21 exposants étaient présents dont une majorité de nouveaux. L'école n'a malheureusement pas été présente sur ce temps .



cès.

Sandra, toujours présente au poste, vous a servi un très bon vin chaud. Bruno vous a proposé des huitres

de boissons chaudes et de crêpes a eu un franc suc-

à déguster sur place accompagnées d'un verre de vin blanc.

Nous tenons à remercier tous les exposants qui ont joué le jeu, en offrant à chacun un lot.

Nous avons aussi eu l'honneur d'avoir la visite du père Noël pour le plus grand plaisir des enfants présents.

(Photos N.Landrin)

Stéphane Berthélémy

La salle communale était pleine, les bardouvillais ont pu se faire plaisir avec les différents étals proposés .

40 convives se sont réunis autour d'une tartiflette servie le midi dans la longère où les conditions sanitaires étaient organisées afin de protéger tout le monde. Les différentes animations proposées par notre association tout au long de ce dimanche ont reçu un très bon accueil.





L'Assemblée de l'ASCB a eu lieu le 1^{er} février

Après le rapport moral et financier, le bureau actuel a démissionné et un nouveau bureau a été créé :

Présidente : Sandra Rodriguez tél : 0673834808

Trésorier : Franck Gross

Secrétaire : Isabelle Daguenet Tél : 0619211896

Vous pouvez dès à présent les contacter si vous souhaitez participer en tant que membre bénévole à l'organisation de la Saint Michel et du marché de Noël.



Commission Action Sociale

Comme depuis plusieurs années, la municipalité a mis en place la distribution de colis de fin d'année pour les bardouvillais de 65 ans et plus.

Cette année, nous avons dû faire face à plusieurs difficultés d'ordre organisationnelles mais aussi liées au fournisseur qui nous a fait parvenir une marchandise qui n'était pas conforme au bon de commande.

L'année 2023 sera différente ... Reste à définir les modalités d'inscription et le contenu du colis avec les membres de la Commission Action Sociale dans les mois à venir! Mariane Renault



(Photo N.Landrin)

Amicale des Aînés

Les adhérents de l'association des Aînés de Bardouville se sont réunis le 26 Novembre 2022 pour le goûter annuel.

L'occasion de commencer les festivités de cette période de fin d'année par une touche gourmande.

La bonne humeur qui s'est lue sur les visages de chacun prouve qu'ils ont vécu pleinement le moment présent.

Les anciens ont mangé, discuté et échangé avec ceux et celles qu'ils n'avaient pas vus depuis longtemps dans un cadre préparé spécialement par Danièle, Narcisse et Françoise.

A l'occasion de l'Epiphanie, un petit poème ancien :
 « j'ai la fève, me voici Roi,
 Et pour régner sur mon domaine,

Et pour régner sur mon domaine, Je viens, rempli d'un tendre émoi, Vous supplier d'être ma reine ».

Les Aînés ont partagé la galette le 28 Janvier 2023 dans une ambiance festive.

Que du bonheur malgré les épreuves qui rythment nos vies.

Il faut saluer la richesse que représentent nos anciens par leur capacité de mémoire faisant d'eux un exemple pour les jeunes générations.

Annie Petiton



(Photos N.landrin)

Initiative Citoyenne

Laboratoire d'idées et de réparations

Depuis plusieurs années, l'arrivée des nouvelles technologies numériques a donné envie à des personnes de créer ou réparer elles-mêmes les petits objets du quotidien. Pour certains c'est un retour dans le passé. Qui n'a pas eu un grand-père bricoleur ou un papa passionné consacrant son temps libre dans son atelier pour entretenir ses meubles, ses appareils ménagers, ses outils ou bien créer des objets de ses propres mains ?

De nos jours nous voyons s'ouvrir des « Fab Lab », des « Repair Café » ou autres ateliers collaboratifs.

C'est quoi un Fab Lab?

Contraction de l'anglais **Fab**rication **Lab**oratory, ces « laboratoires » sont créés autour de matériels et logiciels permettant de réaliser des fabrications en pièce unique ou petite quantité. On y retrouve principalement des ordinateurs, une imprimante 3D, du matériel électroportatif voire les machines personnelles des adhérents pour accentuer le côté collaboratif. Chacun y apporte ses compétences et son savoir-faire pour y travailler sur un projet personnel ou collectif.



C'est quoi un Repair Café?

Toujours issu de l'anglais, c'est un lieu consacré à la réparation des objets et organisé à un niveau local entre des personnes qui habitent ou fréquentent un même endroit (un quartier, un village par exemple). Sous la forme du volontariat ou bénévo-

lat, des personnes aident d'autres personnes à réparer leurs objets dans un lieu commun avec du matériel à disposition.



Ces deux types d'organisation sont très appréciés pour réaliser des économies, réduire ses déchets, créer soi-même, ce qu'on entend par « DIY » Do It Yourself (Faites le vous-même) et transmettre le savoir-faire.

Etes-vous intéressés ?

Intéressés par ces deux démarches, en tant que bénévoles ou participants, vous pouvez nous aider à élaborer le projet d'un atelier qui regrouperait les deux activités à Bardouville. Ceci permettrait également de partager les savoirs entre générations. Dans le cadre du partenariat associatif avec les autres communes de la presqu'île, ce lieu pourrait être ouvert à leurs habitants également. Ceci permettrait d'avoir un atelier avec du matériel de bonne qualité et plus de bénévoles.

Nous vous attendons, menuisiers en herbe, programmeurs de génie, électroniciens en devenir ou créateurs du 21^{ème} siècle. Si vous êtes intéressés, faites-vous connaître à la mairie ou envoyez un email à fablabrepair@gmail.com

E.Bauer



Cette manifestation peut une nouvelle fois voir le jour grâce à l'action d'une armada de bénévoles fédérés autour de leur nouveau président : Jean-Paul Rivière.

Créée en 1989, sa mission est d'animer et d'organiser des rassemblements de voiliers ou de bâtiments militaires sur les quais de Rouen, visitables gratuitement par le grand public.

Avec à son actif 7 éditions réussies, une équipe de plus de 150 bénévoles prépare déjà la 8e édition de l'Armada, du 8 au 18 juin 2023. Cette équipe est constituée sous forme de commissions : commerciale, sécurité générale, officiers de liaison civile, accueil, finance, assurance, juridique, technique, communication, animations... sous la responsabilité directe de son Président.



Une organisation hors du commun pour cet événement hors du commun, l'Armada rassemble plus de 300 bénévoles au temps fort de la manifestation. Ils donnent, lors de chaque édition, le meilleur d'eux-mêmes pour offrir au public 10 jours exceptionnels.

Toutes les informations se trouvent sur :

https://www.armada.org/

Ce qui concerne Bardouville :



Rendez-vous le 18 juin 2023 pour admirer les navires présents à la 8ème édition de l'Armada, remonter la Seine!

Afin de profiter au mieux de cet événement festif, le plan de circulation de la commune sera modifié de manière provisoire pour la journée du dimanche 18 juin 2023 de 7H00 à 19H00 de la manière suivante :

- Fermeture à la circulation de la rue de la cavée
- Fermeture à la circulation du passage Saint Georges
- Fermeture de la D64 en sortie d'agglomération de BARDOUVILLE Beaulieu en direction de la Bouille.

Le départ de Rouen devrait se faire en début de matinée. Le passage des premiers bateaux à Bardouville aura lieu à 9h15.

Mariane Renault

Témoignage

Le dernier des Mohicans passe Le Calumet à un jeune Padawan

En 1982, Denis Fruchart s'installant en « petit maraichage » (Pensez-vous, moins de 4 hectares!), a fait figure de « dernier des Mohicans » dans notre région traditionnellement vouée à la production à grande échelle.

Il a pratiqué une agriculture paysanne durant 40 ans sur les Terres du Calumet à Beaulieu.

Très économe en produits désherbants, Denis l'a été également en intrants ,puisqu'en guise d'amendement, il a épandu du fumier de vache acheté aux voisins.

Il a employé 3 salariés pour l'aider dans son travail et n'a pas hésité à former ceux qui comme lui, voulaient gratter la terre.

Attentif à la demande de ses clients de ses 3 marchés (2 à Grand Quevilly et 1 à Rouen), Denis reconnait être particulièrement heureux lorsque ceux-ci apprécient la saveur des légumes poussés en plein champs.

Son choix de vie, vivre à la campagne, produire ce qu'il mange et vendre les légumes qu'il a semés, soignés, ramassés, sont ses satisfactions quotidiennes. Et aujourd'hui, il est heureux de passer la main à Thibaut Ségura.

Celui-ci va continuer à nourrir les fidèles clients dans un monde où il faut s'adapter (réchauffement climatique, pollution, empreinte carbone, conditions sanitaires, disparition de la biodiversité, dématérialisation de l'administratif, ...)

Après 4 ans en temps que maraicher et encadrant dans une entreprise d'insertion en maraichage, Thibaut a fait le choix de s'installer à Bardouville. Il a la volonté de pérenniser le « petit maraichage » nécessaire à la sauvegarde d'une agriculture saine, gouteuse et respectueuse de la Terre pour le bien être de l'Homme.

La relève est donc assurée pour cette grande cause! Vente à la ferme ,le vendredi soir de 18h à 19h30.

MP Gaubert



*Mohicans: Tribu de Nord Amérindiens

*Padawan: Disciple qui s'initie à une activité; Terme issu de Star Wars désignant un apprenti Jedi.

Le Corset Rouge n°72_ Fondé en 1996 (Photos Odile Fauchard et Maxime Roger)

Le savez - vous?

Il existe une **bibliothèque municipale** à Anneville . Ambourville

Les principaux prix littéraires 2022 et 4000 ouvrages dont 800 de la médiathèque départementale, vous attendent à cette bibliothèque. Elle est gratuite et ouverte à tous les gens de la Presqu'île. Elle se situe derrière la Mairie d'Anneville.

Heures d'ouverture :

- ⇒ En dehors des congés scolaires : Mercredi de 14h30 à 16h Samedi de 10 à 12h.
- ⇒ Fermée pendant les petites vacances scolaires
- ⇒ Pendant les grandes vacances d'été : uniquement les samedis de 10h à 12h

Christine, Catherine, Josiane, Martine et Michel vous accueilleront avec grand plaisir, et vous souhaitent une bonne année culturelle.

M.Lequesne







Annonces



Pour tous renseignements: 07 83 90 84 49

Page Facebook:

Aurélie esthétique à domicile

entretien du logement, linge ect...

CESUAPA,CHQ,VIR

les filles
0786536298

Aide à domicile depuis 3 ans en CESU je suis à votre disposition pour vous aider à entretenir votre maison (ménage, repassage, entretien du linge...)

Vous pouvez me contacter au 06 83 83 92 02 ou mes collègues au 07 86 53 62 98

Mme Lucie Besne

Laura, 17 ans, sérieuse et motivée, ayant acquis le sens des responsabilités, garde vos enfants de plus de 2 ans en soirée et/ou weekend et éventuellement vos animaux de compagnie.

Téléphonez après 18h au 07 69 68 20 10 ou laissez un message.

Le Corset Kouge II°72_

